

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA -- -- AVISOS Y NOTICIAS

AÑO I. - Núm. 19195 - Palma de Mallorca

Domingo 25 de Julio de 1937, 2.º A. Triunfal

Una Patria

Un Estado

Un Caudillo

La Patria: España.

El Estado: Nacional-Sindicalista.

El Caudillo: Franco

Ayer nuestro Ejército se cubrió de gloria en el frente de Madrid

Después de derrotar totalmente al enemigo ocupamos Brunete, apoderándonos de todas las fortificaciones, de centenares de prisioneros, entre los que figura el Jefe de una Brigada mixta, y de ocho tanques rusos, tres ambulancias, muchos camiones y coches ligeros y otro material, en abundancia. Una columna del flanco derecho pasó a la orilla occidental del Guadarrama, ocupando la Casa del Palancale y otras posiciones. En Albarracín prosiguió el victorioso avance. La aviación nacional derribó ayer siete cazas enemigos

Comunicados y noticias oficiales

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya: Nuestras tropas han llevado a cabo un reconocimiento en las cercanías de nuestra posición de la Nevera, encontrando 52 cadáveres enemigos.

Frentes de Santander, Asturias y León: Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón: Ha seguido nuestro avance en el sector de Albarracín ocupando algunas importantes posiciones.

Frentes de Soria y Avila: Sin novedad.

Frente de Madrid: En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras

tropas que después de duro y brillante combate han derrotado totalmente al enemigo, ocupando Brunete y apoderándose de todas las fortificaciones en que habían organizado la resistencia. El castigo sufrido por las fuerzas rojas ha sido grandísimo, dejando abandonados numerosísimos muertos, varios centenares de prisioneros, 8 tanques rusos, 3 ambulancias, muchos camiones y coches ligeros, abundantes municiones e importante material aun no clasificado. Entre los prisioneros figura el Jefe de una de las brigadas mixtas. El enemigo huye hostigado constantemente por todas partes, pues nuestras tropas del flanco derecho han avanzado también pasando a la orilla occidental del Guadarrama y ocupando la Casa del Palancale y otras posiciones más a

vanguardia. Otra columna de las que operan en nuestro flanco izquierdo ha conseguido asimismo sensible avance.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteos muy ligeros en los distintos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el aire también se ha conseguido

do otro señaladísimo triunfo, habiendo sido derribados 7 cazas enemigos.

Salamanca, 24 de julio 1937, 2.º triunfal. -- De orden de S. E.; El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

(000)

MARCONI

Guillermo Marconi, el prodigioso hombre de ciencia que tan excepcionalmente honró a Italia en el mundo nació en la docta Bolonia, el 25 de abril de 1874.

teléfono, un grupo de hombres de ciencia manipulaban en el mundo para comunicar a distancia sin el auxilio de un hilo conductor. A la cabeza de este grupo se encontraba el



El glorioso inventor Marconi, cuando obtuvo el primer éxito en sus experimentos rodeado de familiares y amigos

Desde sus primicias estudiantiles destacó en el estudio de la Física, que era su grande y silenciosa pasión, cuyo estudio intensificó por consejo del profesor de la Universidad de Bolonia Augusto Righi, que estaba sorprendido del ingenio investigador del joven Marconi.

A casi un siglo de distancia del nacimiento de Alejandro Volta; a los sesenta años de la introducción del telégrafo y a los veinticinco de la del

inglés Maxwell y sus hipótesis sobre las oscilaciones eléctricas productoras de la luz, habían obtenido práctica realización con Enrique Hertz, cuyas experiencias había continuado Righi.

Y Guillermo Marconi tuvo la maravillosa intuición de que con estas ondas se había podido constituir un medio de comunicación potentísimo, y al observar, en un experimento de Righi, como el anillo resonador del

Salud... tesoro de la vida

Las Pastillas de **Panflavina** evitan y curan las anginas y son, además, un poderoso desinfectante de la boca y faringe.

aparato respondía, la idea nacida en su cerebro se consolidó.

El había inventado un dispositivo que prodigiosamente venía a utilizar, de una parte, las precedentes experiencias; pero había aplicado la antena aérea elevada, tanto en las partes emisoras como en las receptoras y había introducido el contacto con la tierra: así la radiotelegrafía había, virtualmente, nacido.

Un hermoso día el campo de su acción no pudo quedar contenido en el espacio angosto de "Villa Grifone" y el juvenil inventor, para realizar su prodigio, implantó sus instrumentos no solo en las habitaciones, sino por los jardines, por la pradera. Con ayuda del labrador Mignani y por medio de un simple pañuelo pudo comprobar que todas las veces que él transmitía la letra S del alfabeto Morse el receptor la registraba. No satisfecho de este resultado, que aun podía definirse como teórico, Marconi resolvió llevarse el receptor junto a una colina, de suerte que ésta quedara interpuesta entre la emisión y la recepción. El experimento surgió perfecto y el éxito fué señalado no con el movimiento del pañuelo, como antes, sino con un disparo de fusil, que disparó también su mayoral.

La invención estaba hecha, y la novedad se propagó rápidamente por el mundo. Las primicias del invento, en 1896, fueron ofrecidas al Gobierno de Italia, pero... ¡la oferta no fué tomada en consideración!

Entonces el inventor hubo de pensar en encontrar medios y ambiente para extender sus experimentos.

La madre de Marconi, Annie Jamieson, irlandesa de nacimiento, tenía en Londres un caro amigo de familia: Sir William Preece, Jefe de la "British Office Poste", cuyo apoyo permitió al joven italiano la ampliación de sus experiencias en la llanura de Salisbury. El suceso tuvo una resonancia estrepitosa, aun en la misma Italia, cuyo Ministerio de Marina reclamó la vuelta a su Patria de Marconi, invitándole a hacer una demostración que resultó espléndida. Estabase en 1897, y en Spezia logró establecer radiocomunicación a 16.300 metros.

Así continuaron los experimentos, la práctica y los triunfos que lograron una gloriosa afirmación en 1901.

El 14 de diciembre de tal año, lograba Marconi, superando inauditas dificultades de todo género, transmitir a través del Atlántico la letra S y el Océano quedó vencido.

Desde este momento la labor de perfeccionamiento de la radio entraba en un periodo de extraordinaria importancia, en la que Marconi desarrollaba una actividad sin precedentes, poniendo a su disposición el Rey de Italia la nave: "Carlo Alberto", en 1902, instalándose con ella en la bahía de Sidney. Era el 5 de noviembre y el 18 de diciembre dió por terminada allí la labor después de haber logrado establecer la comunicación entre Europa y América.

Por aquellas circunstancias fueron transmitidos los dos primeros radiotelegramas oficiales entre ambos continentes: uno fué dirigido al Rey de Italia, el otro a Eduardo VII de Inglaterra.

Después de la inauguración del servicio radiotelegráfico entre Canadá e Inglaterra, Marconi regresó a Italia, Roma ya le había concedido la ciudadanía de honor, y su ciudad natal, Bolonia, le festejaba de modo conmovedor e imponente.

Italia, entonces, encargó a Marconi, la tarea de enlazarla con Argentina y el ilustre italiano para la implantación de una gran estación eligió la localidad de Boltano, vecina de Pisa, comenzándose los trabajos, que le llevaron repetidamente a Norteamérica y a Buenos Aires, hasta que regresó a Italia y logró en 1911 ver inaugurado, el servicio inalámbrico italo-argentino. Por cierto que el siguiente día al de la transmisión inaugural en

día al de la transmisión inaugural, en rido. Creyó él haber perdido la vista totalmente por la rotura de los cristales, mas la visión de un ojo quedó a salvo.

Conseguida la comunicación transatlántica, Marconi concentró su esfuerzo para comunicarse con los antipodas, cuyas primeras experiencias realizó a bordo del "Electra" en 1923. En 1927 se estableció el servicio entre Londres y Australia que es la más larga comunicación radiotelegráfica mundial y más tarde logró Marconi realizar servicios eficientes, entre Europa y Australia, de transmisión de la palabra humana.

Entre los que pudiéramos llamar recientes figura el conocido experimento triunfal del encendido radioeléctrico de las luces del Municipio de Sidney, efectuado desde Génova, en 1930. Desde una a otra población hay 22.000 kilómetros.

Era Presidente de la Academia de Italia y desde 1935 ocupaba la cátedra de "Ondas Electromagnéticas" creada en la Real Universidad de Roma.

Italia, con la muerte de Marconi ha perdido uno de sus más positivos valores intelectuales, y el mundo ha perdido una de las figuras que dan notoriedad a una época.

D. E. P.

(0000)

Teruel la abnegada y heroica

La enumeración de ciudades de España que adquieren el título de abnegadas, va acrecentándose magníficamente ante los ojos del mundo.

A las gestas heroicas de los mártires de Toledo, Oviedo y Santuario de la Virgen de la Cabeza hay que añadir la de Teruel.

Recientes son las impresiones de un funcionario público que después de desempeñar sus servicios en Palma, pasó destinado a Teruel, donde le sorprendió el Movimiento Salvador, aprestándose a ingresar en las Centurias de Falange, habiendo pasado unos días entre nosotros, convaleciente de tres heridas recibidas durante la campaña, que en la ciudad de los Amantes, es persistente y violenta, sin tregua, para aquellos maños que, recios y tercios, resisten como aragoneses que acreditan su temple.

Más de diez meses de guerra llevamos en Teruel, siendo contado el día que sobre aquel cielo no trazaran sus rúbricas sangrientas los rojos aviadores, recibiendo las humildes viviendas centenares de toneladas de metralla que vomitan las hordas de la Generalidad de Cataluña, sin tregua, no respetándose ni Hospitales, ni Asilos, y no obstante, la vida turolense lleva ignorado lo que es vivir unas horas de relativa tranquilidad, ya que los bombardeos de la aviación y de la artillería roja, empezada desde el principio de la guerra, se suceden todos los días desde la mañana al atardecer, ensañándose los atacantes con una población compuesta de gentes modestas, que cumplen como buenos españoles, auxiliando la población civil a los combatientes, que pasan gran parte del día en los refugios y

las trincheras, cumpliendo todos, sin excepción incluso los ancianos y las mujeres, en servicios de vigilancia los primeros y en el de auxilio y atenciones a heridos las últimas.

Bajo tanta metralla ha seguido la vida normal toda la población, viéndose compensado el sacrificio de tantas carnes maceradas, con el fracaso consiguiente y estrepitoso de columnas y más columnas rojas, de valencianos y catalanes y hordas internacionales, que se estrellaron contra los pechos de esos recios y tercios aragoneses, dándose el caso algo paradójico, de que Teruel comprendida antaño entre las ciudades olvidadas por el amparo oficial, es ahora blanco de los Gobiernos de Valencia y de la Generalidad, arremetiendo implacablemente contra ese abnegado pueblo turolense que no regatea el oro de su patriotismo ejemplar.

Así es Teruel y tantas otras ciudades de la España nacionalista, cantera de la raza que lucha por su reconquista y que culmina en las epopeyas del heroísmo, sumándose Teruel desde los primeros instantes al Movimiento, lanzando su Comandante Militar un radio al glorioso General Mola, diciendo: "Teruel no se ha rendido ni se rendirá" y así mantiene su juramento a pesar de que los rojos hicieron cuestión de amor propio adueñarse de ese trozo de España bravamente defendido por corazones aragoneses, que ahora con la brillante contracofensiva iniciaron un importante avance que no solo ha alejado a los rojos sino que son perseguidos y derrotados de tal forma que nuestras tropas se cubren de gloria.

¡ARRIBA ESPAÑA!

(0000)

Calendario bélico

Día 23

LAS FUERZAS NACIONALISTAS ARROLLARON VICTORIOSAMENTE LAS LINEAS DE RESISTENCIA ROJA EN EL SECTOR DE BRUNETE

Fué en Brunete nuestro ataque de tan grande consistencia que arrolló, en toda la línea, la escarlata resistencia; en vista de tal fracaso, gente mal intencionada va a reclamar que devuelva Migajas la laureada. Pero, Señor, ¿para qué la tiene que devolver? ¿o es que en un día de apuros se la tuvo que comer?

Pepe BREVE

In' sha Allah

LAS MEJORES ROSAS DEL ROSAL DE LA PAZ

Fuera de los que han vivido largos años en tierras del Islam, o más particularmente en Marruecos, o bien de aquellos que han estudiado con minuciosidad y cariño la civilización musulmana, pocos han podido desentrañar la moral férrea, el espíritu tradicional, la

mandato de Allah. En una palabra, la raza Berebere es con relación a argelinos, marroqueses, oraneses o tunecianos: lo que son los prusianos con relación al resto de toda Alemania.

Son rasgos característicos y fundamentales de los moros de nuestra zona de Marruecos.

EL AMOR A DIOS, que todo musulmán—sin excepción—está obligado a respetar, venerar y obedecer. Los musulmanes, ya sea en Egipto; China; Arabia; India; Marruecos; o en las islas paradisíacas perdidas entre los bancos de coral de la Micronesia, donde nadie sabe cómo llegaron los salmos del Korán, practican escrupulosamente la Ley de Mahoma, lo mismo en sus dictados espirituales que en sus consejos higiénicos y sociales.

"No bebas alcohol", "no comas cerdo", y el moro cumple esos preceptos de la ley de Allah que, en su bondad infinita ha querido preservarles de la lepra, del cáncer y de los mil males con que a través del cerdo y del alcohol el sol les acecha.

EL AMOR AL HOGAR. Inútil fuera buscar en nuestros pueblos occidentales ejemplo alguno de devoción a la familia más humilde. Oídle, sinó: "En tierras del Mogreb no hay niños hospicio y al hogar como el que nos da el cianuro ni mujeres de placer: la Ley dice que todo hombre tiene derecho a tener tantas esposas como sus bienes le permitan y a dar su nombre a los hijos que engendre. El hogar es sagrado, como prolongación del templo".

EL AMOR A LA TIERRA.—La tierra es santa y sus frutos son necesarios e indispensables a la comunidad: ya sea el trigo; la cebada; el centeno, para todos debe ser, y no hay tribu o kábila donde,—desde tiempo inmemorial—la tierra sea prenda de discordia o motivo de odio.

Por eso vemos que hay en los moros ese fondo de nobleza racial, de romanticismo puro, de hospitalidad clásica, de rectitud y valentía que les ponen tan por encima de la inmensa mayoría de los europeos de nuestro siglo tartarinesco, depravado y condescendiente. Parecen a veces infantiles, cándidos e ingenuos: pero la lógica apastante de sus reflexiones, el sabor puro de sus consejos y proverbios, y el magnífico valor de sus acciones arrolladoras o estoicas, dinámicas o fatalistas, demuestran siempre que sus almas están rezumando una vieja solera que ni el espacio ni el tiempo ni los hombres han podido jamás adulterar.

¿Cómo extrañarse, de que a este pueblo moro que odia a judíos y a negros; que no sabe mentir ni adular, ni siquiera ocultar lo que fué: que ama a Dios y a la Patria y al Hogar por encima de todas las cosas; que guarda y venera su vieja tradición de gloria y civilización en la vega granadina, en la sierra rondeña y en la mancha toledana; que llama Madre a España y ofrece su sangre por salvarla, y bendice al Caudillo y lo guarda celosamente de propios y extraños; cómo extrañarse, repito, que nuestro Generalísimo le haya ofrecido las más bellas y primorosas rosas cuando el Rosal de la Paz florezca?

¿Cuánto tendríamos que aprender, si quisiéramos, de esos hermanos moros que por España se están haciendo matar!

Se vende Estiércol para jardines, «Hostal Mayor», Honderos, 19

Y cuando en Marruecos los moros de Beni-Urriague se plegaron y decidieron ser españoles, no hubo tribu ni kábila que no pensara que aquello era e

La festividad de Santiago, Patrón de España

Hoy habrá parada militar, solemne misa de campaña y desfile

ORDEN DE LA PLAZA DE PALMA DE MALLORCA DEL DIA 24 DE JULIO DE 1937. -- II T.

Con motivo de la festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España y para conmemorar el primer aniversario del Glorioso Movimiento Nacional, el próximo domingo día 25 del actual se celebrará una parada militar, solemne misa de campaña y desfile, con arreglo a las normas siguientes:

I.—ORGANIZACION

Tomará parte en estos actos una columna organizada en la forma siguiente:

a) Mando.—El Coronel del Regimiento de Artillería don Gerardo Martínez de Tejada, que llevará a sus órdenes al Capitán de E. M. don Enrique Puig Guardiola.

Marina: Una Sección de Marinería, y el Batallón de Infantería de Marina.

Aviación Legionaria. Una Sección.

Infantería: Compañía de Alumnos de la Academia de Lluç.—Un Batallón con cuatro compañías de fusiles, una de ametralladoras y una sección de morteros.

Artillería: Un Grupo de tres baterías de obuses de montaña de 105 mm.

Ingenieros: Un Grupo compuesto de dos compañías de zapadores, una de especialidades y una sección mixta de transmisiones.

Aviación Nacional: Una Sección.

Intendencia: Un grupo compuesto de dos compañías a pie.

Sanidad: Una compañía mixta.

Milicias Nacionales: Un Batallón de cuatro compañías de fusileros y una de ametralladoras.

II.—PARADA

a) Lugar: La Vía A'empania en el trozo comprendido entre la estatua de Raimundo Lullio y Buenos Aires.

b) Hora: Las unidades deberán encontrarse en sus puestos de formación a las diez horas. A tal objeto deberán presentarse a partir de las 9'45 entrando por la Vía Roma, y harán alto cuando se encuentre su cabeza a la altura del Garage Gomila, procurando no interrumpir la circulación de las unidades que tuvieren que pasar delante. Permanecerán en dicho lugar hasta que se les ordene la entrada en la formación.

c) Formación: Por el orden indicado anteriormente con la cabeza frente a la esquina de la Vía Roma. El Jefe de la columna recibirá por mediación del Oficial del E. M. designado las instrucciones particulares de S. E.

III.—MISA

a) Dará comienzo a las 10'30 horas.

b) Se instalará el altar en la estatua de Raimundo Lullio.

c) Dará guardia de honor la escuadra de gastadores del Batallón de Infantería del Regimiento de Palma número 36.

d) Durante la misa, la banda de dicho Regimiento, situada a la inmediación del altar, ejecutará diversas composiciones.

IV.—DESFILE

a) Terminado el acto religioso y previo el toque de atención general y marcha, dará comienzo el desfile, pasando las tropas ante S. E. el Comandante Militar que se situará en la tribuna de autoridades la cual se levantará a tal objeto frente al edificio del Gobierno Civil, y al llegar los Comandan-

tes de Sección a la altura de la mencionada tribuna, darán la voz de "vista a la derecha" y los "vivas a España" reglamentarios.

b) Formación y orden del desfile:

En columna de honor con guías a la derecha; se guardará una distancia de cincuenta metros entre las unidades que desfilarán por el orden indicado.

c) Itinerario. Vía Roma.

d) Música.—La banda y música del Regimiento de Infantería, desfilará a la cabeza de la columna, hasta rebasar la tribuna, en cuyo momento pasarán a colocarse en frente de ella hasta el final del desfile.

Las demás bandas de las unidades no tocarán durante el desfile. Se exceptúa la del Grupo de Artillería; durante el paso del mismo ante la tribuna dejará de tocar la música de Infantería.

e) Dislocación.—Al final de la Vía Roma, frente al Trocadero. Al llegar a este punto, las unidades alargarán el paso para despejar rápidamente el itinerario y evitar interrupciones en el desfile.

V.—BANDERAS

Las diversas unidades que los tengan concedidos oficialmente asistirán con Bandera o Estandarte.

Las Banderas y Estandartes se saludarán entre sí, no rindiendo ni correspondiendo a ningún otro saludo.

VI.—UNIFORMIDAD

Las fuerzas que asistan a la formación: Camisa y calzón kaki, leggies y casco de acero. Marina y Milicias Nacionales, los suyos característicos.

Equipo: a la ligera.

VII.—PUESTO DE SOCORRO

Por el Grupo de Sanidad Militar se instalarán uno en los jardines de la Casa de Misericordia, que se retirará una vez terminado el desfile.

VIII.—ASISTENCIA

Asistirán con el uniforme de gala kaki con guerrera, calzón, gorra y sin sable todos los Jefes y Oficiales francos de servicio que no tengan puesto en formación los cuales se colocarán inmediatos a la tribuna de Autoridades y al costado opuesto por donde han de venir las tropas para el desfile.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 25 DE JULIO DE 1937. 2.º T.

Jefe de día: Comandante de Infantería, don Manuel de Fuenmayor Biscallach.

Imaginaria: Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol.

Visita Hospital: Segundo Capitán de Infantería.

Vigilancia: Los Cuerpos de la guarnición.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

SENTENCIAS CONFIRMADAS

El Exmo. señor General Comandante Militar de Baleares ha declarado firme la sentencia por la que se condena a los paisanos Enrique Cortés Pomar y Sixto Herrero Díaz a la pena de doce años y

un día de reclusión temporal como autores de un delito de auxilio a la rebelión; y a los también paisanos Nicolás Bordoy Nadal, Antonio Obrador Nicolau y Juan Bordoy Gayá a la pena de seis meses y un día de prisión menor como encubridores del mismo delito, absolviéndose a Gabriel Rosselló Moyá; Gabriel Forteza Forteza; Gabriel Valls Valls; Andrés Barceló Roig; Jaime Puig Barceló; Juan Fiol Riera; José M.ª Bauzá de Mirabó y Juan Vila Bonet.

Por la misma primera Autoridad Militar ha sido aprobada la sentencia dictada por Consejo de Guerra por la que se condena al procesado paisano Sebastian Crespi Rigo a la pena de seis años y un día de prisión mayor.

DONATIVOS

Los obreros que trabajan en la Comandancia de Obras y Fortificaciones de Baleares han hecho el donativo de 4.139'40 pesetas importe de media hora diaria de trabajo extraordinario correspondiente a la primera quincena del mes actual.

Don José Sallés Farrán ha entregado al Exmo. señor General Comandante Militar la cantidad de dos mil pesetas con destino al Movimiento Nacional.

En los mismos fondos de la Suscripción Nacional ha ingresado la cantidad de diez pesetas, como donativo hecho por el oficial 2.º de Oficinas Militares con destino en la Comandancia Militar don Fernando Martín Molina.

El Exmo. señor General Comandante Militar agradece todos estos donativos.

ORDEN GENERAL DEL DIA 24 DE JULIO DE 1937 -- II T. EN PALMA DE MALLORCA

I.—FESTIVIDADES

Declarado por Su Excelencia el Generalísimo, Jefe del Estado, el próximo día 25, festividad de Santiago fiesta nacional, al ser de nuevo declarado el Santo Apóstol Patrón de España Nacional, el Exmo. Sr. General, Comandante Militar ha dispuesto que dicho día y por tal motivo se izen en todos los edificios militares el Pabellón Nacional, vistan de gala las tropas y por la batería de salvas se hagan las de ordenanza.

En los cuarteles se servirá una comida extraordinaria a las tropas con cargo al fondo de material de los cuerpos y se abonarán por los mismos los pluses de costumbre.

Lo que se publica a los fines que se ordenan.

II.—CONSEJOS DE GUERRA

1.º — A las diez horas del próximo miércoles día 28 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 52 de 1936, instruida por el Alférez de Art.ª Juez don Francisco Noguera Roig, contra el paisano Jorge Mestre Jordá, por un delito de adhesión a la rebelión militar.

2.º — A las diez y siete horas del próximo miércoles día 28 del actual se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 64 del año 1936, instruida por el Tte. Coronel de Infantería Juez don Pedro Mateu Mairata, contra el paisano Mateo Barceló Durán, por dos delitos; uno de tenencia ilícita de armas, y otro de desobediencia grave a la Autoridad.

Servicios de la Guardia Civil

Comunica la del puesto de Ibiza, haber denunciado al Juzgado a los vecinos José Quadrado Lagos y Antonio Costa Bonet, por haber sostenido una reyerta estando algo bebidos, resultando el primero con ligeras heridas en la cara y pierna izquierda

Consejos de Guerra

Bajo la presidencia del Coronel de Infantería, don Francisco Rovira Truysols, se constituyó a las diez de la mañana de ayer en el local que ocupa el Cuartel del referido Cuerpo, el Consejo Ordinario de Cuerpo, para ver y fallar la causa seguida por el Comandante de la repetida arma, don Ignacio Seguí Colom, contra los soldados, hermanos Gabriel y Mateo Roig Tomàs por un delito de deserción al frente del enemigo.

Actuó de Vocal Ponente el Teniente Auditor de 2.ª don Luis Ramallo Tomás.

Acusó a los encartados el Oficial del Cuerpo Jurídico Militar don Jacint Felin Blanes.

La defensa estuvo a cargo del Alférez de Infantería, don Luis Martínez Giménez.

Constituido el Tribunal por el señor Juez se dió lectura al apuntamiento y seguidamente se concedió la palabra al señor Fiscal, quien pidió para cada uno de los procesados la pena de reclusión perpetua.

La defensa después de un breve examen de los hechos solicitó de Consejo que fuera magnanimo con sus patrocinados.

El Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Español: Los que cayeron en la lucha o en la emboscada, no te perdonarían jamás que dejaras de tomar parte en el homenaje al Ejército.

Sindicatos de la O.N.S.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 21 de las vigentes Bases de Trabajo y Salarios mínimos aprobadas ante esta Jefatura, el ppto. 24 de Mayo, y haciendo uso de las atribuciones que mi cargo me confiere; vengo en nombrar a los camaradas Pedro Mascaró Torrens Sindicato Obrero, y Guillermo Serra, Sindicato Empresarios ambos de la Sección Tejidos, Vocales de Turno quienes cuidarán del cumplimiento de cuanto se dispone en las citadas Bases, hasta el próximo día 31 de Agosto de 1937.—El Delegado Provincial.

Saludo a Franco: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Accidente automovilista

La Benemérita del puesto de El Terrero ha dado cuenta al señor Gobernador de que se presentó en la Casa-Cuartel el Ingeniero de la Compañía de Tranvías don Enrique Alcover Vivó, denunciando que un tranvía ascendente de la línea de Porto-Pi al llegar al puente de San Magín, había tenido una colisión con un automóvil, debido a que éste cruzó la vía temerariamente por delante del tranvía, sufriendo el auto desperfectos que más tarde quedaron valorados en 400 pesetas.

Confirmados los hechos, se formuló el correspondiente atestado que fué entregado al Juzgado, a los efectos procedentes.

Del Ayuntamiento

Habiendo tenido noticia esta Alcaldía de que algunos individuos han sacrificado ganado enfermo o inútil en casas particulares, faltando a la obligación de llevarlo al muladar en vivo para ser allí sacrificado, se hace saber que las personas que falten a lo ordenado sobre el particular, serán sancionadas severamente.

Un telegrama del Generalísimo

El Teniente Coronel, Ayudante Secretario Generalísimo al Comandante Militar Baleares:

S. E. el Generalísimo Franco al agradecer a V. E. su telegrama de felicitación con motivo de empezar segundo año triunfal le envía su afectuoso saludo, extensivo a Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales, Clases y Soldados a sus órdenes. A todos expresa S. E. su confianza en su esfuerzo y su fé en la victoria definitiva.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., CARLOS MARIN DE BERNARDO.

Del Gobierno Civil

CONTRA EL ATESORAMIENTO DE PLATA

Al visitar ayer por la mañana al señor Gobernador los periodistas les hizo entrega para su publicación de la siguiente circular:

El Exmo. señor Gobernador General del Estado Español, en comunicación del 7 de los corrientes me dice lo siguiente:

Exmo. Sr.:

La Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado, con fecha 28 del pasado Junio dice a este Gobierno General del Estado, lo que sigue:

"La puesta en circulación de los billetes del Banco de España de diez y cinco pesetas, no supone modificación alguna en la finalidad y vigencia del Decreto-Ley de 9 de Noviembre de 1936 que prohíbe y sanciona severamente el atesoramiento de plata amonedada. Siendo indispensable poner término a tal atesoramiento, por el perjuicio que el irroga al interés público, encarezco a V. E. que, si así lo estima procedente, excite el celo de los Gobernadores Civiles y de las demás Autoridades dependientes de V. E. para la persecución de hechos de dicha índole, llamándoles su atención acerca de la necesidad de proceder con toda energía, en este caso, por no alterar los términos en que aparece planteada la dificultad, la circunstancia de lanzarse al mercado los nuevos billetes del Banco de España correspondientes a las series invocadas".

Son reiteradas las órdenes e instrucciones dadas sobre este asunto y reviste extraordinaria importancia por lo que se hace preciso que V. E. bajo su responsabilidad ordene suma vigilancia a fin de que no se incumplan los preceptos dados imponiendo sanciones máximas a los infractores."

Por tanto, a la vez que recuerdo al público en general dicha reiterada prohibición de atesorar la moneda de plata, encarezco a todos los Agentes de la Autoridad extremen su celo en la persecución de los malos patriotas que se hagan reos de semejante delito con objeto de sancionarlos con toda la severidad legal procedente.

Palma 22 de Julio de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Gobernador Civil interino, José Quint Zaforteza.

Movimiento de fondos en relación con el Extranjero

El Boletín Oficial del Estado número 261 de 8 del actual publica el siguiente Decreto Ley:

"Las circunstancias actuales exigen una exquisita vigilancia en los movimientos de fondos en relación con el extranjero, con el fin de evitar perturbaciones que, en definitiva, podrían perjudicar a la Economía Nacional. En su consecuencia, DISPONGO: Artículo único. A partir de esta fecha queda pro-

hibido disponer libremente de los saldos en pesetas existentes en cuentas a favor de titulares que residan en el extranjero. Para movilizar dichos fondos deberá solicitarse previamente, y en cada caso, autorización del Comité de Moneda Extranjera, a cuyo efecto se consignará en la solicitud del destino que ha de darse a los recursos de referencia. Usos en Salamanca a cinco de Julio de mil novecientos treinta y siete.—FRANCISCO FRANCO.

Lo que se publica para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Auxilio Social

INAUGURACION DE UN NUEVO COMEDOR

Ayer por la tarde, tuvo lugar la inauguración de un nuevo comedor de Auxilio Social, instalado en la casa número 247 de la calle de los Héroes de Manacor, a la entrada de la popular barriada de "La Soledad".

Ha sido instalado dicho comedor, en un local casi exprofeso y decorado muy adecuadamente.

En el salón comedor está entronizado el Niño Jesús y también hay dos grandes retratos; uno del Caudillo, Generalísimo Franco, y otro de José Antonio.

Asistieron, dando realce a la fiesta con su presencia las siguientes autoridades: el Alcalde de Palma, don Mateo Zaforteza; el Delegado Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S., don Alfonso de Zayas; el Delegado de Orden Público, señor Enseñat; el Cónsul de Italia, señor Ramondino; el Jefe Insular de F.E.T. señor Boloqui; en representación de la Guardia Civil, el Comandante don Manuel Rodríguez; por la Audiencia, el Magistrado, señor Rosselló; don Manuel Ferrer, representando al Delegado de Hacienda; al Delegado Provincial de P. y P. de F.E.T. don Sebastián Sancho; a la Delegada Provincial de Falange Femenina, doña Catalina Sureda, a la que acompañaba la señorita M.^a Antonia Villalonga; el Cura Párroco de La Soledad don Jerónimo Petro; la Jefe de F. E. de la ya mencionada barriada doña María Antonia Sbert; por la Delegación de O. J. el señor Sastre y el Capellán de Auxilio Social, señor Espases.

Por el Rdo. Sr. Petro fué bendecido el local y después fueron servidos a los niños —unos cincuenta— y a los invitados sandwiches, emparedados, ensaimadas y helados, regalo todo ello de varios comerciantes de ésta.

Atendieron a los asistentes el Delegado de Auxilio Social señor Pascual, el Secretario, señor Llavina y el Administrador señor Calafell, quienes fueron muy felicitados por su meritorio trabajo en pro del menesteroso.

Español: Lo mejor de la juventud española lucha y muere en el frente para la salvación de España. ¿Puedes permanecer indiferente?

Comisión Depuradora del Magisterio de Primera Enseñanza

AVISO

1.º Para que los documentos sujetos a la Ley del Timbre que se han presentado a esta Comisión Depuradora surtan los oportunos efectos, se advierte a los señores maestros que los hayan presentado y deseen que, admitidos por la Comisión, sean incluidos en sus respectivos expedientes que han de elevarse a la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado, se servirán remitir dentro del plazo de ocho días en sobre cerrado dirigido al que suscribe y al Instituto Nacional, relación de los certificados y demás documentos que quieran reintegrar, acom-

pañada de los timbres y sellos contra el paro que la mencionada Ley y disposiciones posteriores prescriben.

Nota: Los certificados se reintegran con un timbre de 3 pesetas y un sello de paro obrero de 0'10 pesetas; las instancias con timbre de 1'50 pesetas, y 0'10 pesetas de paro; y las declaraciones con un timbre de 0'25 pesetas y 0'10 pesetas de paro.

2.º A los Maestros que estando suspensos de empleo y sueldo no hubieren mandado a esta Comisión Depuradora nota de su domicilio habitual, se les ruega se sirvan hacerlo a la mayor brevedad posible, por si esta Comisión hubiere de enviarles documentación.

Palma de Mallorca 24 de Julio de 1937.—2.º Triunfal.—El Presidente, Bartolomé Bosch.

Concierto aplazado

El concierto que la Banda-Orquesta del Regimiento de Infantería Palma debía dar esta noche en el Teatro Principal, ha sido aplazado.

Dicha Banda-Orquesta, dirigida por Maestro Balaguer, obtuvo el día de su presentación ante nuestra primera Autoridad Militar un éxito grande que hacía suponer en esta segunda audición una gran afluencia de público.

El motivo del aplazamiento es poder ofrecer, si cabe, un programa más seleccionado.

Oportunamente se hará pública la fecha del concierto.

Crónica de Sports

FÚTBOL

NOTA OFICIOSA

Habiendo la Juventud Declamativa Palmesana, regalado al Exmo. señor Alcalde una copa para que sirviera de trofeo para un Torneo del cual los beneficios del mismo serán destinados a engrosar la suscripción a favor de las cocinas económicas, y por indicación del señor Alcalde, esta Federación tiene el honor de organizar el Torneo, y por la presente se invita a todos los Clubs de segunda categoría que quieran participar en el mismo, que pueden solicitar su inscripción hasta el día 31 corriente.

CAMPEONATO LIGA AMATEUR

Hoy domingo a las 6 de la tarde en el campo del Marina (Iberia) se efectuará un partido entre una Selección y C. D. Marina.

Para adquirir un nuevo acorazado "España,"

Don Francisco Pons 150'00 pesetas; don Benito Riera Maimó 5'00 id; don Alejandro Colom 10'00 id; don Juan Obrador Fullana, segunda entrega 50'00 id; el marinero Enrique Martínez Martínez 5'00 id; don Edmundo Pou y señora 25'00 id; personal del "Correc de Mallorca" 200'00 id; doña Antonia Llinás Coll 10'00 id; doña Carmen Llinás de Verger 5'00 id; personal subalterno de Sanidad Marítima 20'00 id; beneficio función cine "La Torre" de Pollensa 174'30 id; Teniente Coronel Pascual Martínez 250'00 id; don Antonio Caubet 100'00 id; don Miguel Caubet 25'00 id; personal de la defensa antisubmarina de la Base Naval de Baleares 135'00 id; doña Carmen P. Vda de Vidal 25'00 id; Club Deportivo Galguero Balear 300'00 id; don Raimundo Cortés Moragues 200'00 id; don Antonio Marais Catany 5'00 id; beneficio festival Frontón Balear 10'00 id; Hermanos Roses Maurá 125'00 id; don Miguel Arbona Sans 10'00 id; un sanitario 25'00 id; Gremio de Perfumería y Mercadería de la ONS 338'00 id.

Suma 2.212'30 pesetas.

Suma anterior 71.393'85 pesetas.
Suma total 73.606'15 pesetas.

DONATIVOS EN DIVISAS

R. V.: 47'20 liras.

Don Juan Obrador Fullana: 12 liras.

Señores Riera y Pizá: 10 dólares.

Don Pedro Comas: 50 francos.

Español: La vanguardia debe sentirse asistida y admirada por la retaguardia. No dejes de asociarte al homenaje.

Curados en la Casa de Socorro

Angela Roca de 27 años quemaduras de primer grado en una mano con leche hirviendo.

Catalina Janer de 5 años, herida contusa en la región mastoidea derecha al dar contra una mesa.

Aurelio Mascaró, de 6 años herida contusa en la frente por golpe contra un cajón.

Angela Alemany de 16 años, herida contusa en el frontal por caída en la vía pública.

Andrés Mir de 19 años herida incisa en la región escapular izquierda con un cristal.

Catalina Estarellas de 12 años herida contusa en la cabeza al dar contra la fuente de la Plaza Mayor.

Jaime Mudoy de 28 años, confusión en una rodilla por caída.

José Muro de 23 años, ataque de epilepsia.

Ramón Bauzá de 11 años, herida en un tobillo jugando.

Margarita Pons de 58 años, presenta contusiones en rodillas y una mano por caída en la vía pública.

Isabel Picazo de 32 años, herida contusa en una ceja, al dar contra una puerta.

Damián Moragues de 24 años, quemadura en la espalda por el sol.

Jaicinto Paz de 38 años, herida contusa en el labio inferior, agredido.

Teatros

PRINCIPAL

Hoy domingo, por único día, se proyectará un soberbio programa, formado por tres grandes films de la Metro Goldwin.

"Tarzán y su compañera", la magna realización cinematográfica y formidable creación de Mauren O'Sullivan y John Wensmuller, "Emma", portentosa creación de la fenecida gran artista María Dresler; y "Vuelo nocturno", con su insuperable reparto: Helen Hayes; Myrna Loy; Clark Gable; John Barrymore; Lionel Barrymore y Robert Montgomery.

BORN

En las sesiones que hoy se celebrarán en este salón se proyectarán por última vez las superproducciones "Una aventura en Polonia", "Episodio" y "El Malvado Carabel" films que tan grandioso éxito han obtenido estos días.

CULTOS

PARA MAÑANA

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en la Parroquial Iglesia de San Miguel, dedicadas a Santa Catalina Tomás. Por la mañana misa y exposición del Smo. Por la tarde Rosario, Rogativa y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Santoral

Santa Ana, madre de la Virgen.

NOTICIAS RADIAS

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

EL GENERALISIMO RECIBE AL NUEVO EMBAJADOR DE ITALIA

En su "Breve noticiario de última hora", transmite Radio Nacional de España, de Salamanca:

Salamanca.—El Generalísimo ha recibido esta mañana al nuevo Embajador de Italia en España, que llegó anoche a Salamanca.

El representante de Italia ha sostenido una conversación con el Generalísimo muy cordial.

En breve se efectuará la solemne presentación de las cartas credenciales del citado Embajador.

EL GENERALISIMO Y LOS CORRESPONSALES EXTRANJEROS.— ENTREVISTA CORDIALISIMA

Salamanca.—Esta mañana el Generalísimo ha recibido la visita de don César Gulino, Presidente de los corresponsales de prensa extranjera en España.

El citado señor ha presentado al Caudillo el número uno de "Boletín de Información" que han podido sacar durante su estancia en España.

La publicación del mencionado boletín es una recopilación magnífica de los mejores trabajos publicados por los representantes de prensa extranjera en los periódicos de sus respectivos países.

El Generalísimo Franco elogió la labor de dichos corresponsales, y encargó al señor Gulino que saludara a sus demás compañeros de prensa y que les dijera que se ofrecía a ellos con todo aquello que pueda facilitar su trabajo.

El señor Gulino salió del Cuartel General del Generalísimo encantadísimo de haber tenido una entrevista de tan gran cordialidad.

MANIFESTACION TUMULTUOSA EN BARCELONA DE HERIDOS E HIJOS DE DESAPARECIDOS

Barcelona.—Ha tenido lugar en esta ciudad una manifestación tumultuosa y levantisca de heridos y mutilados en los frentes de Aragón e integrada, además, por hijos de milicianos muertos y desaparecidos en los citados frentes.

La manifestación, que a su paso por las calles barcelonesas se fué engrosando por grupos de anarquistas y descontentos de la política de la Generalidad, llegó a interceptar el paso de coches y tranvías por las calles que dan acceso a la Generalidad.

Pero de pronto, hicieron aparición algunos camiones con guardias de asalto, que disolvieron violentamente a los manifestantes e impidieron su llegada al palacio del gobierno catalán.

Reina, con este motivo, gran efervescencia en la capital catalana y se teme que estos actos tumultuosos se reproduzcan con mayor violencia.

FUNERALES POR MARCONI EN BOLOGNA.—DESPUES DE LOS FUNERALES, EL CADAVER DE MARCONI FUE ENTERRADO EN EL PANTEON FAMILIAR

Bolonia.—En la mañana de ayer la ciudad de Bolonia tributó un sentido homenaje al cadaver del insigne inventor Guillermo Marconi. Una compacta multitud acudió a los lugares por donde debía pasar el cortejo que condujo desde la estación del ferrocarril a la iglesia de San Petronio los restos mortales del ilustre sabio desaparecido.

A las siete llegó a Bolonia el tren que conducía los despojos mortales de Marconi. Componían el tren fúnebre el furgón que llevaba el cadaver un coche

con la familia y amigos del finado y cinco vagones más con las coronas.

El cadaver de Marconi fué sacado en hombros y conducido de igual modo a la iglesia de San Petronio por elementos de la Universidad de Bolonia. Rindieron honores fuerzas del ejército de la guarnición y grupo de "camisas negras" y vanguardistas.

Presidían el cortejo el duque de Aosta, el ministro de Instrucción Bottal, en representación del Gobierno el Podestá y autoridades de la población, el Rector de la Universidad, como también diversas comisiones de otras universidades.

Bolonia.—Una vez acabados los divinos oficios en la iglesia de San Petronio, en sufragio del ilustre inventor Marconi, el cadaver fué conducido al cementerio de la ciudad para recibir cristiana sepultura.

Formaban la comitiva el clero de la Iglesia de San Petronio, seguía después el cadaver conducido a hombros de elementos universitarios de la Universidad de Bolonia en la cual estudió el ilustre finado y dió también muchas conferencias científicas; iba después un autocar con la familia y a continuación las autoridades que ya habían presidido el cortejo desde la estación a la iglesia.

Llegada la comitiva al cementerio y rezadas las plegarias del ritual, se procedió al sepelio del cadaver del sabio inventor y en el momento de ser colocado en el panteón, la multitud que se había congregado en el lugar saludó con el brazo en alto contestando con el grito de "¡Presente!"

Se calcula que acudieron a presenciar las ceremonias del entierro más de 20.000 personas.

DETENCION DE UN CAPITAN ROJO EN BURDEOS.—LLEVABA ALHAJAS Y LINGOTES DE ORO

San Sebastián.—Se conocen nuevos detalles acerca de la detención en Burdeos, de un capitán rojo español que pretendía vender lingotes de oro.

"Le Petit Girond", publica el siguiente despacho de Burdeos:

"La policía de Burdeos, que desde varios días veía las condiciones misteriosas de un cierto personaje por llevar gran cantidad de alhajas y lingotes oro procedió a su detención cuando el español intentaba entrar en una de las mejores joyerías del centro para vender tres lingotes de oro, varias alhajas y joyas montadas en brillantes y pedrería, pendientes; medallas; etc., etc. Todo ello por un valor de 30.000 francos, aproximadamente.

Al ser detenido, declaró llamarse Francisco Martín Moyá, que era natu-

ral de Palma de Mallorca, Islas Baleares y que había actuado como capitán de Infantería en el frente de Bilbao.

Al propio tiempo, declaró que todos los valores que traía los había comprado.

La policía francesa ha procedido a la detención del citado español sospechoso y, con el correspondiente expediente pasará a la acusación civil.

EL ANIVERSARIO DE LA SALIDA DE COLON.—SE CELEBRARAN GRANDES FIESTAS EN LA RABIDA

Salamanca.—El próximo día 3 de Agosto aniversario de la partida de Colón para el descubrimiento de América, se celebrará, en el histórico Monasterio de Santa María de la Rábida la tradicional fiesta.

Se han recibido un nuevo Sagraño y un vestuario completo, que sustituirá el destruido por las hordas rojas en la misa que se celebrará el día mencionado.

Próximamente llegarán a Huelva los buques exploradores italianos "Quarto" y "Mirabello" con el fin de tomar parte en los festejos, a los que se quiere dar este año extraordinaria brillantez.

Es de esperar que el pueblo de Huelva sabrá demostrar, una vez más el cariño y la amistad que sienten la Nueva España hacia la querida hermana Italia.

AGUIRRE EN BARCELONA

Barcelona.—Ha llegado a esta capital el "chocolatero" Aguirre, como es natural ha sido recibido con los honores de presidente de la república de Euzkadi. Compañes de suponer, Compañys ha organizado una recepción para festejar a su compañero.

EL NUM. 1 DE CABALLEROS MUTILADOS DE LA GUERRA

Salamanca.—En cumplimiento del decreto 225 sancionado por el Jefe del Estado, ha ingresado con el número 1 en el escalafón de Caballeros Mutilados de Guerra, el soldado don Manuel García Morales, que pertenece al Regimiento de Vitoria núm. 28 2.º Batallón. Cuando se encontraba en su puesto, fué herido por una granada, sufriendo la pérdida de las dos manos. Como mutilado de esta campaña, el soldado García Morales recibirá el sueldo anual de 6.000 pesetas hasta el alcance máximo de 12.000 pesetas por ir aumentando sus haberes en anualidades de 500 pesetas. En esta fuerte pensión, no va incluida la cantidad necesaria para pagar un sirviente con la cantidad de 150 pesetas mensuales, porque su condición de mutilado le impide el valerse por sí mismo. Se le concede el título de Caballero Mutilado

lado Absoluto de Guerra y tendrá el tratamiento de Usta.

HOMENAJE AL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Sevilla.—Homenaje al GENERAL QUEIPO DE LLANO para regalarle el bastón y fajín, ya que este cedió a la ciudad el que llevaba en 1936. Este homenaje tendrá un carácter popular, pues los donativos solo serán de 10 céntimos. Ya está nombrada la comisión, la que está presidida por el Alcalde de Sevilla.

LA RETAGUARDIA A NUESTRAS TROPAS

Radio Requeté, de San Sebastián. El día de Santiago es la gran fiesta de España. Durante este día tanto comisiones como todo buen español, debe llevar flores, cigarros y dulces a los heridos de los hospitales de las respectivas localidades.

El día de Santiago, festividad del Patrón de España, todos los soldados que luchan en los frentes de batalla, deberán recibir cartas patrióticas o postales, de sus familiares y amigos.

EL BOMBARDEO DE LOS OBJETIVOS MILITARES DE LA COSTA CATALANA

Barcelona.—Todos los objetivos militares de la costa, han sido destruidos, a consecuencia de la presencia ante los puertos de la capital de un crucero de la escuadra nacional; los disparos del citado crucero han causado daños materiales de gran consideración.

A pesar de que el bombardeo se ha efectuado por la noche, ha tenido una duración desde las 23 a la 1 hora, habiendo sido todos los objetivos plenamente alcanzados y el número de obuses lanzados ha sido de 32.

INGLATERRA QUIERE QUE LA MARINOS MERCANTES PUEDAN CONVERTIRSE EN MARINOS DE GUERRA

Londres.—Ha sido aprobada por la superioridad la proposición presentada sobre la marina mercante.

Los marinos mercantes deberán estar preparados convenientemente para ayudar en cualquier momento a la poderosa marina de guerra, especialmente la tripulación ha de tener la debida instrucción militar y en cuanto a los oficiales se les dará la instrucción precisa para conocer la técnica militar de combate. A dicho efecto, se establecerán las escuelas marinas militares necesarias en los diferentes puertos.

GRAN ACONTECIMIENTO EN ITALIA.—LA BOTADURA DEL ACORAZADO "VICTORIO BENITO"

Paris.—Gran parte de la prensa francesa se dedica hacer sus comentarios sobre la próxima botadura en Italia del acorazado "Victorio Benito" y más por haber sido construido dicho acorazado con personal y material auténticamente italiano, lo que da un gran realce y potencialidad al gobierno de Roma.

Un prestigioso entendido en materia de marina de guerra, ha publicado un artículo con respecto al "Victorio Benito". Ha dicho que el citado acorazado viene a aumentar la ya poderosa marina de guerra con el fantástico acorazado que desplazará 35.000 toneladas y estará dispuesto con todos los adelantos de la técnica moderna.

Constituye un gran éxito para el Gobierno de Roma y una lección al mundo entero, el haber construido el citado acorazado después de haber tenido que sufrir las privaciones que le proporcionó el mundo al votarle las sanciones económicas durante la campaña en Absinia. El acorazado "Victorio Benito" viene a colocar a la marina italiana ya poderosa a la ca-

BORN

Hoy

TRES GRANDIOSOS FILMS TRES

**Una aventura en Polonia,
Episodio y El malvado Carabel**

por GUSTAVO FROELICH, PAULA WESSELEY, ANTONIO VICO
y ANTONITA COLOMER

BLENORRAGIA

RECIENTE Y CRONICA, CURACION
RADICAL Y RAPIDA, DE 3 - a - 6
APLICACIONES, APARATO

HERMANOS ALOMAR

Av. Alejandro Rosselló, n.º 117

Teléf. 2321

beza junto con las otras potencias navales del mundo.

Mañana domingo en Trieste será botado el "Victorio Benito" y a la botadura asistirá S. M. el Rey Emperador, Victor Manuel III. Tiene además una grandísima importancia la rapidez con que ha sido dispuesto el citado acorazado para la botadura. En 17 meses se ha preparado en los arsenales de Trieste un acorazado de tanto tonelaje e importancia como el citado. Hoy día está en construcción su pareja y puede decirse que la escuadra italiana está muy por encima de la escuadra francesa.

EN EL AVANCE DEL FRENTE DE TERUEL, NUESTRAS TROPAS ESTAN YA EN LOS LIMITES DE LA PROVINCIA DE CUENCA

Frente de Teruel. — Continua nuestro avance aprovechándose de la demoralización del enemigo, habiendo logrado un número de carreteras al sudoeste de Albarracín, y nuestras vanguardias se encuentran en los límites de la provincia turolense con la de Cuenca. Las tropas nacionales continúan su progresión decidida.

ONESIMO REDONDO

Radio Nacional (Retransmisión).

Onésimo Redondo, soldado, jefe y caudillo.

Nada menos que caudillo de Castilla le ganó el Generalísimo de todos los españoles al cumplirse el primer aniversario de su muerte gloriosa por la Falange y por España.

Onésimo Redondo fué en tiempo de Paz soldado, obediente y disciplinado, a las órdenes de José Antonio, a la vez que supo mandar a los falangistas de Castilla. Supo andar siempre con toda precaución para organizar las fuerzas de Falange, a la vez que con energía y entusiasmo: Onésimo Redondo era un roble viejo plantado en Castilla, que combatió y luchó valientemente por España, ofreciendo su vida en aras de la Patria.

En la Universidad de Salamanca era un modelo de estudio y de ciencia, como lo fué también en Alemania y en el extranjero, admiración de sus profesores.

Onésimo Redondo era católico, era luchador ferviente, por lo que siempre tuvo como lema Dios y Patria; todo por Dios todo por la Patria, esta fué su consigna que se reflejó en la dirección de la Falange de Castilla. Solo le faltaba morir por España: un buen día salió con su columna a reconquistar tierras para España, y cantando como todos sus camaradas el Himno de Falange. Fué víctima de la emboscada y del engaño pereciendo a consecuencia de una bala traidora. Con ello salvó a sus hermanos de la muerte.

Onésimo Redondo Ortega ¡¡Presente!!

ENTREGA DE UNA AMBULANCIA CON QUE LOS CATOLICOS INGLESES OBSEQUIAN A LA ESPAÑA NACIONAL

Salamanca. — Esta mañana ha sido entregada una ambulancia sanitaria con que los católicos de la Gran Bretaña, han querido obsequiar a la España Nacional. Con esta son ocho las ambulancias regaladas por los católicos ingleses para el transporte de nuestros heridos.

La esposa del GENERALISIMO saludó cariñosamente a la Sra. Marquesa Merry del Val, que había sido encargada de hacer esta nueva entrega a la España Nacional, con objeto de patentizar los católicos ingleses la simpatía que sienten para con los españoles. La señora Polo de Franco, pronunció unas palabras destacando las pruebas de amistad y simpatía que han dado los católicos ingleses para los soldados españoles que combaten por la Religión y Salvación de su Patria. Los católicos ingleses aumentan con nosotros las pruebas de solidaridad, regalándonos material que presta benéficos y valiosos servicios en el territorio Nacional.

EN EL FRENTE DE TERUEL CAUSAMOS AL ENEMIGO DOS MIL BAJAS, COGIENDO ENORME MATERIAL DE GUERRA

Zaragoza. — Continúa victorioso el avance de nuestras fuerzas en el frente de Teruel. Nuestros soldados han intensificado la persecución del enemigo, alcanzando posiciones de importancia. Al anochecer partidas enemigas desencadenaron un ataque contra las posiciones nacionales, siendo rechazado, rápida y energicamente.

Según prisioneros y presentados, han manifestado que las bajas sufridas por los bolcheviques en las recientes operaciones de este frente alcanzan la cifra de 2.000 hombres entre muertos y heridos. También se sabe que se ha cogido enorme material de guerra enemigo.

UN PERIODISTA FRANCÉS DICE DICE QUE LOS ROJOS POSEEN ARMAS INGLESAS

Salamanca. — El día 17 publicó "L'Action Française" una información enviada desde España por su corresponsal Pierre Court, señalando el hecho de que entre el diverso material cogido a los rojos figuraban cañones y ametralladoras de procedencia inglesa. Posteriormente en al Cámara de los Comunes, el Ministro de Negocios Extranjeros, declaraba que en ningún momento se habían enviado armas a España, porque no se había permitido su exportación. El articulista promete demostrar lo que afirma con ilustraciones fotográficas, ofreciéndose para participar en las investigaciones encomendadas al Embajador británico en España.

LA CEDULA ANTIFASCISTA IMPUESTA POR EL GOBIERNO DE VALENCIA

Marsella. — El gobierno rojo de Valencia ha establecido con carácter general para todo el territorio que dice dominar, que no es lo mismo que dominar, ya que no domina en ningún sitio, la cédula individual antifascista para hombres y mujeres. La implantación de esta cédula tiene un doble objeto: filiación política del individuo y medio para establecer impuestos progresivos. Se despachará desde el 25 del corriente mes.

OTRO ATENTADO CONTRA EL GENERAL POZAS

Bayona. — Se confirma que la CNT y la FAI preparan un gran movimiento en la zona roja española, como contestación a las últimas represalias hechas por el General Pozas contra las citadas organizaciones. Se sabe que el General Pozas fué objeto de un atentado el pasado día 20, arrojándole desde un balcón contra su automóvil varias bombas. Resultó ileso.

FALTA DE HOSPITALES Y DE MEDICOS EN CATALUÑA

Paris. — Comunican de Cataluña que en estos últimos días han ido llegando a Barcelona gran cantidad de heridos procedentes de varios frentes; pero no les pueden atender en los hospitales de la ciudad por falta de camas y colchones. Las autoridades rojas queriendo evitar una alarma, ha ordenado sean enviados a hos-

pitales de los pueblos. Por otra parte se dice que en los hospitales emplazados en diversos pueblos catalanes y masías, se hallan al frente de ellos, no médicos sino gente sin experiencia, a la que se le permite hacer operaciones que siempre tienen un fatal resultado. Los entierros se hacen en cualquier sitio, lo que ha dado lugar a que se desarrollaran pequeños focos de infección.

Los combates del frente de Madrid

COMO LOS PARTES OFICIALES ROJOS DEJAN TRANSPARENTAR SU DESASTRE EN EL FRENTE DE MADRID

Madrid. — Por fin los marxistas no han tenido más remedio que reconocer en su parte oficial de guerra redactado por Prieto, el enorme descalabro sufrido en los frentes de Madrid.

Así el parte de ayer no decía lo de que "los facciosos han sido rechazados con facilidad por las tropas leales", las fuerzas republicanas rechazaron al enemigo viéndose éste obligado a retirarse dejando el campo sembrado de cadáveres en poder de los soldados republicanos y haciéndoles gran número de prisioneros.

El parte de ayer expresaba claramente el pesimismo de Indalecio Prieto de tal modo, que el parte oficial de guerra salido de su ministerio de que a primera hora de la mañana la artillería enemiga ha castigado con extraordinaria dureza las posiciones de Villanueva de la Cañada, Quijorna y Villafranca del Castillo, pero el ejército republicano resiste heroicamente los violentos ataques del enemigo.

En este parte no se habla ya de conquistar posiciones, ni menos poblaciones, ahora se habla solamente de resistir heroicamente, que ya es mucho decir. Y por último para distraer la atención de los tontos (porque verdaderamente las hordas bolcheviques han sufrido uno de los mayores descalabros registrados desde el Movimiento Nacional), se habla en dicho parte, que la artillería leal castiga las posiciones de Navalcarnero. Esto no puede ser más que un absurdo, si se tiene en cuenta que esta población se halla a más de 25 kilómetros del frente de combate por lo tanto, estando a la retaguardia no puede haber posiciones. Dicho parte sigue diciendo, que la aviación nacional ha bombardeado el pueblo de Quintanar de la Orden y que la aviación facciosa solo sabe bombardear poblaciones indefensas para producir víctimas inocentes.

BOMBARDEO DE LA AVIACION NACIONAL

Madrid. — La aviación Nacional bombardea sin cesar las líneas enemigas de Villanueva de la Cañana y Brunete causándoles gran número de bajas.

NUESTRAS TROPAS LOGRAN SUS MIGO HUYE Y DESTRUYE LOS OBJETIVOS EN LA SIERRA, EN DIRECCION NORTE. — EL ENEMIGOS

Salamanca. — Con extremada violencia se están desarrollando las operaciones en el frente occidental madrileño. Se han logrado varios importantes objetivos en los sectores de la Sierra y en dirección norte.

Ante la rapidez de nuestro avance, el enemigo se apresura a huir en la citada dirección y las hordas rojas rusas para entorpecerlo, han volado varios puentes.

HACEMOS RETROCEDER AL ENEMIGO VAROS KILOMETROS. — UN ATAQUE A LA CUESTA DE LA REINA RECHAZADO, HACIENDO RETROCEDER A LOS ROJOS

Tetuán 9 H:

Salamanca, 26. — Después de la desesperada ofensiva roja de los primeros días en el frente de Madrid, y ya en marcha la contraofensiva nacional, se ha hecho retroceder al enemigo varios kilómetros, con grandes pérdidas en hombres y material.

En el sector de Villafranca del Castillo, y en la zona comprendida entre este pueblo y el de Brunete, los rojos organizaron un ataque contra nuestras posiciones, en la Cuesta de la Reina, con tanques, aviones, nuevos batallones de refresco y bombas de mano; el combate duró de una a dos horas, y el enemigo se ha visto obligado a retroceder dejando tras de sí abundante cantidad de material y cadáveres. En este frente se ha intensificado la presión nacionalista, continuando el brillante avance de nuestros soldados. La aviación nacional se mostrada activísima, bombardeando concentraciones y posiciones enemigas. Se sabe que sobre las posiciones nacionales de uno de los frentes de Madrid apareció una formación de 11 aparatos rojos. En aquel momento los aparatos nacionales no vacilaron un momento en enfrentarse con los aparatos rojos, a pesar de ser inferiores en número, aceptando el combate y obteniendo una señalada victoria.

LA ARTILLERIA NACIONALISTA BOMBARDEA MADRID

Madrid. — La artillería nacional ha vuelto a emprender su labor con gran actividad en dicho frente. Ha lanzado contra los objetivos militares de la capital, numerosos proyectiles; algunos de ellos han caído en el cen-

RIALTO

HOY DESDE LAS 3'30

Extraordinario programa

APTO PRAA NIÑOS

EL ULTIMO RODEO

por Randolph Scott

SHIRLEY TEMPLE

y Lionel Barrymore en

La Pequeña Coronela

EN ESPAÑOL

MODERNO

Hoy a las 3'30

Dos grandes producciones en español

Tela de Araña

por William Powell y

Mirna Loy

Mares de China

por Clark Grable y Jean Harlow

PRINCIPAL

HOY ¡Unico día!

¡FANTASTICO PROGRAMA!

Tarzán y su compañera

MAUREN O'SULLIVAN
JOHNNY WEISSMULLER

En español

EMMA

MARIA DRESLER

Vuelo nocturno

HELEN HAYES, CLARK GABLE,
MYRNA LOY, JOHN BARRYMORE, LIONEL BARRYMORE

Dialogada en español

¡Tres portentosos films Metro Goldwin!

tro de la misma, aunque todos los objetivos han sido alcanzados, uno de los obuses ha caído en la calle del Arenal, alcanzando a un vehículo que circulaba por la mencionada calle, ocupado por tres milicianos. Vehículo y ocupantes han quedado completamente destruidos.

CONQUISTAMOS IMPORTANTES POSICIONES EN MADRID

Berlin. — En el frente de Madrid las fuerzas nacionales conquistaron importantes posiciones a los rojos.

La artillería nacional disparó certeramente con proyectiles de grueso calibre, la zona fortificada del interior de Madrid.

EL BANDOLERISMO TOMA CARTA DE NATURALEZA EN MADRID

Madrid. — Noticias de última hora dan cuenta que los últimos desastres

guerreros sufridos por las tropas rojas han tenido violentas repercusiones. Los milicianos rojos han asaltado y desballijado diversos edificios. Los cafés y bares han sido desmantelados y en Madrid escasea el agua, ya que en pocas horas se encuentran cortadas las cañerías. Todas las madrugadas se pasean por las calles de Madrid bandas de bandoleros; ejercen toda clase de coacción con los milicianos.

MIAJA Y SU ESTADO MAYOR SE ESTABLECEN EN UN PUEBLO PROXIMO A MADRID POR NO CONSIDERARSE SEGUROS EN LA CAPITAL

Madrid. — Se confirma que el General Miajas y su estado mayor, han salido de Madrid, para establecer su cuartel general en un pueblo próximo, ya que consideran que Madrid no está lo suficientemente defendido.

Charla del general Queipo de Llano

¡¡Buenas noches, señores!!:

Hay una parte de la Prensa inglesa que reconoce la superioridad de nuestras armas sobre los rojos de Valencia, pero esta prensa es una excepción de la prensa marxista, que son camaradas por canallería. Los marxistas continúan con el mismo cuento de siempre. Así el parte oficial de guerra de Valencia tiene la poca vergüenza de siempre. Este parte ha sido dado por la Radio Colonial francesa y la Radio del Gobierno inglés, aunque ésta lo ha dicho atenuado.

Se refiere al sector de Madrid, y dice que el enemigo ha sufrido gran número de bajas en estos días. Afirma además que apoyado por fuerzas de artillería ha intentado hacer presión fortificándose en el río Guadarrama. Dice además que la artillería facciosa ha actuado disparando contra las calles de Madrid, sin objetivo militar alguno, causando víctimas y graves daños. ¿Qué va a decir ahora la Radio Moscú, cuya propaganda es ahora muy conocida y que decía que una vez Brunete en su poder quedaba libre la capital de poder sufrir los bombardeos enemigos? Pero por lo que se ve ahora, Madrid ha sido bombardeada y han sido arrojados más de 600 proyectiles sobre la capital, que han causado más de 150 muertos y 250 heridos poco más o menos. ¿Qué dirá ahora esta radio que ha hecho el ridículo y faltado a la verdad a sabiendas? Se van a creer ahora que los alemanes nos han prestado unos cuantos "Bertas" y desde Sevilla, bombardeamos Madrid.

El famoso Pancho Villa, no me refiere al famoso bandolero mejicano, sino a un Comisario del Ejército Popular, se ha pasado a nuestras filas, esto es importante porque los comisarios son los hombres de confianza del Gobierno y éstos tienen una ilimitada autoridad sobre los demás: son los encargados de reavivar la moral e intensificarla, en el Ejército rojo. Lo cierto es, que se ha pasado a nuestras líneas y ha manifestado a los milicianos por conversaciones sostenidas en el frente, que la verdadera España es la que está en nuestra parte y que ya es hora de que todos abandonen en masa para pasarse a nuestras filas y no se dejen engañar por ciertos directivos más o menos idiotas.

En Barcelona, la población se manifestó en la calle. Las madres y novias de los milicianos en el frente y de los que tienen que irse, organizaron una manifestación verdaderamente imponente, protestando de que los hijos de los dirigentes marxistas busquen un destino dentro de Barcelona y no van al frente, como el sobrino del idiota de Fernando de los Ríos,

del idiota de Indalecio Prieto, el hijo del que fué embajador en París, cuyo nombre no recuerdo en estos críticos momentos. Pues bien, esta gente se ha manifestado en la calle diciendo que no enviarán a sus hijos al frente mientras no lo hagan éstos.

Hacen muy bien, hacen perfectamente y cuantos menos vayan al frente menos irán al matadero.

Referente a que muchas veces los marxistas dicen que los obreros sevillanos pasan hambre, yo, mañana, voy a dar una nota importante de la población nacional que es una estadística que demuestra lo mal que han estado los obreros en Sevilla desde que se inició el glorioso Movimiento Nacional. En Barcelona, cuando partieron hacia el frente un nutrido grupo de milicianos en camiones, al verles el pueblo desfilan por las calles de la Ciudad Condal, como un solo hombre empezó a gritar "Bee, Bee", es decir que imitaban a los

borregos, pues como borregos iban al frente.

Cataluña tiene los días contados y sino al tiempo... Tampoco supongo yo que los labradores catalanes estarán muy contentos de las medidas que han adoptado de la expropiación de tierras, pero los labradores no estarán muy contentos con estas medidas que tan tranquilamente toman los esbirros de Moscú.

Operaciones:
Al fin, al fin, nuestras fuerzas victoriosas, después de los duros combates de estos días, han derrotado completamente al enemigo, habiendo quedado Brunete en nuestro poder, recogiendo varios tanques y gran cantidad de armamento y material de guerra. Varios batallones nuestros han tomado todas las trincheras enemigas. El enemigo ha sufrido una cantidad considerable de bajas que se pueden calcular en más de un 50 por ciento de sus efectivos, habiendo continuado nuestras fuerzas el avance a la hora de cerrar el parte oficial de Salamanca.

Nuestra aviación ha ametrallado todas las concentraciones marxistas admirablemente, persiguiendo al enemigo que huye a la desbandada. Nuestros cazadores del aire, han derribado a nueve aviones enemigos de los 11 que se atrevieron a aparecer sobre el frente de la capital española. Parece que esto es ya el principio del fin. Dios lo quiera, y no tardemos nosotros en verlo.

¡Viva España!

En el Ejército del Norte, la inactividad del enemigo ha permitido que nuestras tropas ocuparan algunas posiciones; en un servicio de reconocimiento llevado a cabo horas después, se han podido recoger alrededor de unos 30 cadáveres.

En el Ejército del Sur, lo mismo que en los días anteriores, nada más que tiroteos.

El General lee a continuación la lista de donativos, terminando con esto su charla.

No ha podido esta charla recogerse íntegra a consecuencia de las interferencias de Radio Sevilla.

El Comité de no intervención

NUOVA PROPUESTA DEL GOBIERNO INGLÉS

Londres.—Según anuncia la prensa inglesa el gobierno inglés se propone estudiar una nueva propuesta para ofrecerla al estudio del comité de no intervención la cual estará terminada dentro de las próximas veinticuatro horas.

En los círculos que se mueven alrededor del ministerio de negocios extranjeros franceses se declara que dicho gobierno se mantiene en la misma intransigencia, reiterando que está firmemente resuelto a hacer valer su influencia para que la retirada de los voluntarios de ambos bandos sea condición preliminar e indispensable para reconocer la beligerancia a ambas partes en lucha.

El gobierno francés mira la retirada de los voluntarios como el principal punto de toda la política de no intervención, dando a dicho punto una importancia tal que de su solución depende la tensión actual en la política europea, la cual no se solucionará hasta que se halle solución a esta retirada.

SOLO PURA FORMULA LAS RELACIONES ENTRE LOS SOVIETS Y ALEMANIA

Moscú.—El periódico del gobierno "Isvestia" comenta las palabras pronunciadas por el canciller Hitler en el acto de la entrega de las credenciales por el embajador ruso, diciendo que le han causado gran extrañeza. El artículo

de que se trata muestra sin ningún disfraz en sus ataques a Alemania que la Rusia soviética no está preparada en ningún modo a seguir la política que ha seguido con relación a Alemania. El escritor da a las palabras del canciller Hitler la calificación de pura ilusión ya que las relaciones entre los soviets y Alemania solo son formales en la forma.

EL GOBIERNO FRANCÉS NO HA INTERVENIDO DIRECTAMENTE EN LA CUESTION ESPAÑOLA, DICE EL EMBAJADOR DE FRANCIA EN LONDRES

Londres.—El Embajador francés Mr. Golbert acudió en el Foreign Office para protestar de las calumnias de que es objeto el Gobierno francés en relación con la No Intervención. Golbert, dijo que su Gobierno no había intervenido directamente en la cuestión española, afirmando no ser cierta la campaña que hace la prensa alemana y la de todo el mundo, difundiendo la especie de que el Gobierno francés ha embarcado para España legionarios franceses. Se hace observar que Mr. Golbert no ha aportado ninguna prueba para desmentir lo que el llama falsas interpretaciones no solo de la prensa alemana sino de la prensa universal. Asimismo se hace observar la frase pronunciada por el Embajador francés quien ha dicho que no había intervenido directamente, lo que equivale a decir que reconoce que ha intervenido de una manera indirecta

aun por el Gobierno del frente Popular francés.

NADIE QUIERE QUE SE ANULE EL COMITE DE NO INTERVENCION

Se cree que el comité de no intervención se reunirá el lunes o el martes de la semana que viene. El "Daily Telegraph" declara que las conversaciones que han tenido lugar estos días pasados entre el ministro Eden y los embajadores interesados han dejado entrever que no hay ninguno que quiera que se anule el comité de no intervención. El periódico "Morning Post" y el periódico liberal "News Chronicle" declara que el gobierno inglés ha abandonado las tareas de hallar una fórmula que satisfaga a todos, y que ahora corresponde a Berlín y a Roma el hallar la solución.

LA PRENSA FRANCESA Y LAS NUEVAS PROPUESTAS INGLESAS

Paris.—La prensa de la mañana de la capital francesa discute las declaraciones según las cuales el gobierno inglés ha estudiado una nueva propuesta para someterla al comité de no intervención. La propuesta se compone de un cuestionario con seis u ocho apartados en los que está compendiado todo el plan del anterior cuestionario presentado en la sesión del martes de la semana pasada. Dicho cuestionario será enviado por el gobierno inglés a las ocho principales potencias interesadas en la política de no intervención. Por medio de este sistema el gobierno se propone tener las contestaciones claras y concisas ya que los gobiernos interesados tendrán que contestar con un sí o un no y no con evasivas como las que se han dado en las sesiones de la comisión y en las conversaciones celebradas durante las entrevistas particulares.



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

M. Valentí Mestre
Médico de los Hospitales de New-York y Paris. Vías Urinarias (próstata, riñones, etc.) Enfermedades de la mujer (matriz, ovarios, etc.). Consulta de 9 a 12. Tagamanent, 8.

TELEGRAMAS

ALEMANIA PROTESTA DE LO AFIRMADO POR LAS RADIOS FRANCESES, DE QUE ALEMANIA E ITALIA CELEBRARIAN QUE SE AGUDIZASE EL CONFLICTO CHINO-JAPONES POR LO QUE INFLUIRIA EN LA GUERRA ESPAÑOLA

Berlín.—Una declaración oficial sobre el conflicto chino-japonés ha dado la luz en dicha ciudad.

Empieza por decir que desde el principio Alemania ha seguido con profundo pesar los incidentes políticos en las relaciones de dos grandes potencias. Alemania aunque no tiene objetivos políticos en dichas regiones, con todo el Reich tiene considerables intereses económicos en el lejano oriente que están seriamente afectados por los incidentes que tienen lugar constantemente. Alemania desea por tal motivo al igual que en Europa que vuelva la tranquilidad en dichas lejanas tierras para que se puedan llevar a cabo las transacciones comerciales.

Después de referirse a las declaraciones del embajador alemán en Washington en las líneas anteriormente apuntadas, continúa la declaración oficial diciendo que protesta con energía de las afirmaciones hechas por las estaciones de radio francesas, de que Alemania e Italia celebrarían que se agudizara el conflicto chino-japonés atendiendo a la guerra civil española.

La base de dicha difamación la tiene el tratado alemán japonés contra el comunismo que no tiene nada que ver con el conflicto chino-japonés. Dichas calumnias son un síntoma más de la manera irresponsable ya corriente entre la prensa francesa de representarse la política alemana en sus intenciones e intereses ponerla ante la vista del mundo en tal forma. Esta manera de representar las opiniones no es más que una forma de hacer desviar la atención de los países que en realidad están interesados en que salte de una vez el conflicto.

EN INGLATERRA PODRAN DIVORCIARSE A LOS TRES AÑOS

Londres.—Ha causado considerables comentarios en la prensa y círculos oficiales la nueva ley votada en el Parlamento inglés después de diez y ocho meses de estudio sobre el divorcio.

Dicha ley es una modificación de la anterior en virtud de la cual se podían divorciar los individuos que hubiesen contraído matrimonio solo después de cinco años de celebrado éste, pero con la nueva ley se ha modificado en el sentido de que se rebaja el tiempo a tres años, excepto en los casos excepcionales de dureza o de depravación.

MUERTE DE UN PERIODISTA

París.—El conocido periodista Henry Simond que fué el director del periódico "ECHO de París" durante numerosos años y que no hace mucho tiempo que se separó con casi todo el personal de la dirección para fundar otro periódico de tendencia derechista. Epoque, murió el sábado a las dos de la mañana después de larga enfermedad. Simond fué el presidente de la Unión francesa de periodistas.

¿LA GUERRA ES INEVITABLE?

Londres.—El movimiento religioso de Oxford se ha reunido en su conferencia igual el viernes. Dicha reunión fué

presidida por Lord Samuel y en ella tomaron parte 300 representantes de todas las religiones. En su discurso Lord Samuel dijo que el credo que se reunía en Oxford estaba plenamente convencido de que la guerra es inevitable.

LA VISITA DEL REY LEOPOLDO DE BELGICA A PARIS

París.—Casi todos los periódicos de la capital dedican gran espacio en dar la bienvenida al Rey Leopoldo de Bélgica el cual llegó a la capital francesa el viernes al mediodía. La visita será muy corta y de carácter particular. La prensa declara que el monarca es de ideas constitucionales muy arraigadas. Detalla además que el Rey Leopoldo ha dirigido una carta al presidente Van Zeeland que contribuirá en la conferencia mundial de economía.

FALLECE EL PATRIARCA DE LA IGLESIA ORTODOXA GRIEGA

Belgrado.—El patriarca de la iglesia ortodoxa griega, murió el viernes por la noche a los cincuenta y siete años de edad. Todos los miembros del sinodo ortodoxo griego han sido avisados de su fallecimiento y se reunirán para acordar los funerales que se han de celebrar en honor del difunto y para encontrar el sucesor. La elección la hacen todos los ministros de la fe ortodoxa y los miembros de otros dignatarios. Los ministros nombran tres de los seis elegidos y el rey elige de estos tres el que propone el primer ministro.

LOS MUCHACHOS VASCOS REFUGIADOS EN INGLATERRA PROMUEVEN OTROS DISTURBIOS

Londres.—En Brachfa, población situada en el sur del País de Gales en Inglaterra, hubo otra rebelión de los muchachos refugiados vascos. Dichos refugiados que se encuentran en un campo de concentración, según anuncia el "Morning Post" se amotinaron por la situación actual y salieron a la calle armados de garrotes y cuchillos de cocina. En medio de la calle se hicieron fuertes bloqueando

El conflicto chino-japonés

ASESINATO QUE COMPLICA LA SITUACION

Tokio.—Un despacho de esta capital da cuenta de que el director de la compañía de ferrocarriles que había llegado para entablar negociaciones entre China y Japón para ver de pacificar el conflicto, ha sido asesinado a tiros de revólver por un desconocido. También ha sido asesinado un general chino.

LAS BASES QUE PONE EL JAPON PARA EL ARREGLO CON CHINA

Tokio, 23.—El Ministro de la Guerra japonés ha manifestado que el acuerdo con China solo puede realizarse a base de los tres puntos siguientes: 1.º Serán castigados todos los enemigos de las buenas relaciones políticas y comerciales; 2.º Será retirada inmediatamente la 37.ª Divi-

Los héroes del Alcázar nos enseñaron el camino de la privación y la gloria. ¿Habrá español que no quiera imitarlos, proporcionando a la Patria el oro que necesita y que, al fin y a la postre, sólo sirve para alentar tu vanidad?

los caminos con vigas, maderos y garrotes, rompieron numerosos cristales de las casas particulares y edificios públicos. Cuando la policía quiso intervenir, los refugiados resistieron y solo cuando a ella se le unieron en su esfuerzo varios transeuntes, lograron entre todos apaciguar a los amotinados.

¿HA SIDO DETENIDO EL GRAN MUFTI DE JERUSALEN?

Jerusalén.—El gobierno mandatorio del territorio de Palestina no ha desmentido ni ha afirmado que se haya detenido al gran Mufti de Jerusalén. En los centros bien informados se cree sin embargo que el oficial encargado de la administración de los bienes de la comunidad musulmana que fué detenido por la policía a raíz de la visita que ésta hizo a su domicilio por haberse descubierto ciertos documentos comprometedores, ha sido encarcelado y pronto se verá la vista ante el tribunal correspondiente. El Mufti no deja sus oficinas ya que él vive en los terrenos sagrados que están en la mezquita y en donde tiene sus oficinas. En los círculos árabes se cree que al dejar el Mufti el recinto de la mezquita, sería detenido inmediatamente.

FRACASA EL PLAN ECONOMICO SOVIETICO

Moscú.—El periódico "Pravda" da cuenta que la falta de producción en las fábricas dará al traste con el plan económico que se tenía preparado. La nafta, la metalúrgica, las industrias químicas y las ligeras todo va retrasado con relación al plan trazado. Al mismo tiempo el periódico se queja de los espías y otras "personas nocivas".

sión de la China del Norte, actual motivo del conflicto y 3.º control de las organizaciones chinas anti-japonesas y comunistas.

NOTICIAS DISPARES

Londres.—La radio inglesa informa que mientras hay quien dice que la cuestión chino-japonesa se va solucionando, otros dicen que se han registrado nuevos choques entre ambos bandos.

LAS TROPAS CHINAS EVACUAN LAS POSICIONES

Tokio.—El Ministro de la Guerra tiene comunicación oficial de que ha comenzado la evacuación de las tropas chinas de la décimo sexta división en dirección a Pekín. Se tiene bajo estrecha vigilancia y seguridad esta evacuación.

EL JAPON EXIGE QUE SE PERSIGA LA PROPAGANDA COMUNISTA

Pekin.—Se han presentado unas conclusiones para el cese de las hostilidades chino-japonesas. En ellas exige el Gobierno japonés que se persiga en el Norte la propaganda bolchevique, no permitiendo que arraigue en ella el comunismo.

En otro párrafo tampoco quiere que sean hostilizadas ni molestadas las tropas japonesas.

Reina un ambiente de optimismo y se cree que llegarán a una convergencia entre chinos y japoneses.

Subasta voluntaria

Se celebrará el 30 de los corrientes, a las 11 de la mañana, en la Notaría de don Nicasio Pou Ribas, calle de Milagro, 11, por pujas a la llana, de las fincas siguientes:

Casa de planta baja y altos, desván y cochera, con 900 metros de terreno, cercada de pared, y sita en Marratxí, calle de la Razón.

Rústica de dos cuarteradas y 91 destres, en la Cabaneta, Maratxí, con edificio de planta baja y en parte cercada de pared.

Las condiciones de la subasta estarán de manifiesto en la Notaría, y solo se rematarán las fincas si convinieren la postura.



**FRONTON
BALEAR**

H O Y

TARDE A LAS 5

BARRENECHEA - HERNANI

contra

ISASI - CARMELO

ZULAICA - ECHENIQUE

contra

EHEVARRIA - IRIONDO

y quinielas

Detalles por carteles y programas
Martes partidos y quinielas.

AVISO

La única leña preparada por la Fábrica Electrolítica de La Puebla es la Electra.

MAQUINA SINGER

Para coser y bordar, en buen estado. VENDERIA a precio de ocasión. Calle Alós, 4 (junto Alfombrera) SANTA CATALINA.

**Para anuncios en
LA ALMUDAINA**

SANTO CRISTO, 14 - 1.º

TELEFONO, 21-43

Tip. LA ALMUDAINA S. A.

Ultimas publicaciones de Actualidad

EL SITIO DEL ALCAZAR — SANGRE Y FUEGO (Málaga) — ACCION ESPAÑOLA — PORQUE FUIMOS A LA GUERRA
Gran surtido de todas las publicaciones recientes relacionadas a la guerra en España

LIBRERIA ORDINAS

San Miguel, 83 y 120